

## Noticias militares

Orden de la Comandancia militar de ayer: Artículo 1.º Para despedir al Excmo. señor Ministro de Instrucción pública, que marcha a Madrid, se encontrarán en la estación de Francia, a las 19'40 horas del día de hoy, todos los señores primeros jefes de los cuerpos unidades, centros, dependencias e institutos de la guarnición.

Art. 2.º A partir de hoy se dan por terminados los baños de tropa y ganado de los cuerpos de esta plaza y provincia, en la presente temporada.

—Se han publicado las siguientes circulares:

«Los tenientes y alféreces procedentes de la Escala de Reserva, actualmente en la Activa, de los diferentes Cuerpos y Armas del Ejército, tendrán derecho a retirarse con los noventa céntimos de sueldo regulador, cuando cumplan treinta años de servicio con abonos, aunque no alcancen en dicho momento la edad para el retiro forzoso, pudiendo entonces solicitar el retiro voluntario en las condiciones indicadas.»

—«Determinado en las órdenes de 18 y 26 de junio último (D. O. números 134 y 141) cómo habían de organizarse los parques de Cuerpo de Ejército y divisionarios, así como las Maestranzas correspondientes a los Parques números 1, 4, 5 y 7, surgen dudas acerca de la Dependencia de unos y otros, y a fin de concretarla se dispone:

Primero.—Los Parques divisionarios números 1 y 2; 3 y 4; 5 y 6; 7 y 8, formarán parte como organismos de municionamiento, armamento y material de los Parques de Cuerpo de Ejército números 1, 4, 5 y 7, respectivamente, constituyendo los Parques divisionarios números 2, 3, 6 y 8 sendos destacamentos de los Parques de Ejército mencionados.

Segundo.—Los Parques divisionarios no constituirán unidad administrativa independiente, sino que dependerán en este aspecto de los Parques de Ejército.

Tercero.—La plantilla que en el apartado primero de la orden de 18 de junio último citada se asigna a los Parques de Cuerpos de Ejército, es para servir sus atenciones propias, funciones de carácter administrativo las de las Maestranzas y todas las que les correspondan.

—Se ha dispuesto que los capellanes del Cuerpo Eclesiástico del Ejército, destinados en tropas y servicios, queden afectos a la Paraguardia de Haberes divisionaria correspondiente, por la que percibirán todos sus devengos, surtiendo efectos administrativos esta disposición para cada caso, a partir de la revista de comisario siguiente a la fecha en que se les adjudicaron los referidos destinos.

### SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día.—Señor coronel del regimiento infantería número 34, don Nicolás Molero Lobo.

Imaginería.—Sr. coronel del regimiento infantería número 10, don Angel de San Pedro Aymat.

Parada.—Regimiento infantería número 34, Cárcel.—Batallón Zapadores, Comandancia militar y Parque de Artillería.—Regimiento infantería número 10, Hospital militar.

Imaginería.—Regimiento infantería número 10, Cárcel.—Regimiento infantería número 34, Comandancia militar y Hospital militar.—Séptimo regimiento Artillería ligera, Parque de Artillería.

Visita de hospital y provisiones.—Quinto capitán del regimiento infantería número 34.

Ordenanzas para el jefe de día y pareja de pliegos.—Regimiento caballería número 9.

Ciclistas para la Junta de Clasificación.—Regimiento infantería número 10.

Barberos.—Regimiento de caballería número 10.

Oficial médico.—Don José Homs Fernández. La guardia del Principal.—En el séptimo regimiento Artillería ligera.

Retén.—Un escuadrón del regimiento de caballería número 10.

El general comandante militar interino, Batet.

### TRIBUNAL INDUSTRIAL

Para hoy se han efectuado los siguientes señalamientos:

Juicios a las diez y media: Número 510: por accidente, del trabajo del obrero Narciso Coder contra el patrono Mariano Recolons.

A las once menos cuarto: Número 778: por reclamación de salarios del obrero Florencio Serrablo contra el patrono Unión Aseguradora Iberia.

A las once: Número 776: por reclamación de salarios del obrero Otilio Lozano contra el patrono Pío Tanganelli.

A las once y cuarto: Número 678: por reclamación de salarios del obrero Tomás Millán contra el patrono Comisiones liquidadoras de la Exposición de Barcelona.

A las once y media: Número 675: por reclamación de salarios del obrero Ramón Carnel contra el patrono Comisiones liquidadoras de la Exposición de Barcelona.

Señores jurados: Patronos.—Aguilera, Serra y Coll.

Obreros.—Font, Cardá y Gallo.

## Anuncios oficiales

### SOCIEDAD DE FERROCARRILES DE MONTANA A GRANDES PENDIENTES

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca junta general extraordinaria que se celebrará el día 11 del mes actual, a las once, en el local social, calle de Aragón, 279, tercero, para dar cuenta a los señores accionistas de la marcha de la Sociedad y de los acuerdos tomados por el Consejo desde la última junta general.

El Secretario, S. Torrent Buxó

Los señores accionistas que deseen concurrir a la junta general, deberán depositar con cinco días de anticipación a la fecha señalada en la Caja de la Sociedad o en algún establecimiento Bancario, diez acciones o múltiples de este número, previéndose que en todos los resguardos debe constar la numeración de los títulos depositados.

Barcelona, 14 de septiembre de 1931.

Por A. del Consejo de Administración,

# INFORMACIÓN REGIONAL

## REUS

En la sesión del Ayuntamiento se ha dado cuenta de una comunicación de la Alcaldía de Cartagena, pidiendo que nuestro Ayuntamiento se adhiera al acuerdo tomado por el de aquella capital, de solicitar al gobierno de la República que prohíba el ejercicio del cargo de concejal a ninguno que lo hubiese sido en la época de la Dictadura. Pasó dicha comunicación a la comisión correspondiente, para su informe.

—En la misma sesión se dió cuenta, también, de una comunicación de la Alcaldía de Valls, solicitando que el Ayuntamiento de esta ciudad pida al gobierno que el poder público intervenga para acabar con la huelga telefónica. Acordóse, igualmente, que la comisión de Gobierno emita oportuno dictamen.

—Se ha presentado una instancia a la junta del Centro de Lectura, pidiendo sea nombrado presidente honorario de aquella sociedad el presidente de la Generalidad de Cataluña don Francisco Maciá.—Deu.

## TORTOSA

Por el agente de policía don José Mancobo, que presta servicio en esta ciudad, fué detenido en el tren correo Emilio Ferrández, de 35 años de edad, quien mató en riña a Saturnino Díaz, en Alicante. Entregado a la guardia civil confesó que era el autor del crimen, diciendo que en la riña que sostuvo con Díaz se le disparó e hirió, matando a éste. Se le encontraron 340 pesetas y unos billetes de ferrocarril de Valencia a Tarragona y de Tarragona a Barcelona adonde fué conducido.

—En San Carlos de la Rápida ha encontrado matrimonial enlace el joven Casimiro Castellá y Goday con la señorita Pepita Beltrán Castellá. Apadrinaron a los contrayentes don Ricardo Climent y doña Teresa Cartañá, de Musolas. A la ceremonia asistieron distinguidas familias de aquella población, Tarragona y Tortosa, siendo obsequiados todos los invitados con un banquete. Los novios salieron a visitar varias capitales de España y del extranjero.

—Se ha solucionado la huelga de obreros del campo de Amposta, quedando establecido el jornal de 12 pesetas por siete horas y media de trabajo. Acordóse la fundación de una Bolsa de Trabajo con intervención de patronos y obreros y que esta Balsa sea la que regule la contratación de obreros. L Asociación de patronos reconoce la personalidad colectiva del Sindicato de los obreros campesinos, siempre que ésta tenga existencia legal.

—Ha caído un ligero chubasco, refrescando notablemente la temperatura.

—Para el balneario de Alhama de Aragón salió nuestro prelado el doctor Bilbao.—Corresponsal.

## VILLANUEVA Y GELTRÚ

Se declaró un incendio en unos pajares de la finca «Solicrup», habiéndose avisado por teléfono al Municipio, ordenándose la salida del extintor para dicho punto, así como acudieron también al conocerse la noticia en la población, las bombas de las fábricas, con el personal competente; los trabajos de los bomberos se encaminaron a que el fuego, que era muy intenso, no se propagase a la casa y al vecino bosque. Se ignoran las causas del incendio. Las pérdidas son de bastante consideración, pues había gran cantidad de paja depositada.

—Han principiado en nuestro término municipal las tareas de la recolección de las uvas, viéndose por nuestras calles bastantes trabajadores forasteros; la cosecha no resultará tan abundante como se creía, a causa de la prolongada sequía de este verano.

—Han ingresado en la Caja de Ahorros 8.714 pesetas, importe de 42 imposiciones, y se han devuelto 1.211 a petición de ocho interesados.—Corresponsal.

## SAN FELIU DE LLOBREGAT

Por los inquilinos de la Urbanización Bertrand ha sido presentada una instancia a nuestra Alcaldía, para que se entere de las quejas de aquellos vecinos, de lo faltados que están de agua, pues aparte de no poder hacer uso para las necesidades domésticas, es un peligro para la higiene por no poderse efectuar las debidas limpiezas y baldes.

Dichos vecinos e inquilinos han conminado a la administradora que si no se arregla dicho asunto en lo que va de mes, dejarán de abonar el alquiler desde el mes de octubre y procederán en consecuencia.

—Fecha simpática de imborrable recuerdo en el Ateneo Santfeliuense resultó el cincuentenario de su fundación. Magnífica la conferencia a cargo de don P. Loperena, quien supo mantener la atenta atención de los socios que llenaron el local, aplaudiéndose al finalizar su peroración.

En el banquete, al que concurren unos sesenta comensales, reinó franca camaradería, como asimismo víéronse muy animados los bailes y función teatral.

—Con motivo de las lluvias de estos días, las rieras han experimentado unas fuertes traídas de aguas, verdaderamente torrenciales, especialmente la riera llamada de Mata Aes, que ha inundado tres días las calles, que eran el cauce del torrente y al urbanizarse y no darle otro cauce, sigue por el mismo, y como no tiene lecho a seguir, inunda también las próximas.

Creemos que es una de las obras de más perentoria necesidad y que nuestro Ayuntamiento tendrá que tomar algún acuerdo decisivo, por la muchas molestias y trastornos que causa el atravesar nuestra ciudad una riera de tanto caudal como la mencionada.—O.

## CALDES DE MALAVELLA

En esta iglesia parroquial contrajeron matrimonio la señorita María Masilloréns Aradas, natural de esta villa, y el joven don Francisco Carbó Ferrer, de esta ciudad, sobrino de nuestro querido amigo señor Ferrer, secretario del Ayuntamiento de esta localidad.

La feliz pareja, a la que deseamos interminable luna de miel, salió de viaje.

—Entre los muchos actos celebrados por la juventud de la colonia que actualmente se halla en esta estación balnearia, puede considerarse como un éxito el baile celebrado en el salón-teatro del Casino Caldense, el cual alcanzó el esplendor que se proponían sus organizadores, no regateando su asistencia las numerosas familias que pasan temporada en ésta.

También merece consignarse otro acto importante. El concierto dado por los artistas «amateurs» señorita Josefina Baumen y el joven Rafael Romano, ejecutando piezas de Chopin Beethoven, Vives, Mozart y otros.

La señorita Baumen tuvo ocasión, una vez

más, de demostrar sus cualidades artísticas reconocidas por cuantos públicos han tenido ocasión de escucharla en los diferentes actos culturales y benéficos a que ha prestado su colaboración. La distinguida concurrencia aplaudió entusiasmada la plegaria de «Tanhausser».

El señor Romano interpretó al piano obras de Gotschalk, Vives, Beethoven, Granados y otros, siendo muy aplaudido.

Honraron dicho acto con su presencia los precoces concertistas Carlos y Giocasta G. Corma y distinguida familia, acompañados de la poetisa María Emilia Furno. Pudimos saludar también a las señoritas de Badiella, Vinyals, Puigmartí, Tomás, Viñamata, Sala y Pou, Sala Serra, Vital, Miró, Romano y Baumen, Riús, Baldés y otros muchos que sentimos no recordar.—Corresponsal.

## LA AMETLLA DEL VALLÉS

Ha tomado posesión del cargo de maestra en propiedad de la Escuela Nacional de niñas, de esta población, doña Concepción Sagrera y Riera, procedente del escalafón del primer turno. Sea bienvenida.

—El próximo domingo, día 20 del actual, coincidiendo con la festividad que la iglesia de este pueblo dedica al Sagrado Corazón, efectuará su visita pastoral el señor obispo de la diócesis, doctor Irurita.

De la procesión que se celebra por la tarde de dicho día ha aceptado el pendón principal el conocido comerciante don Antonio Bernadas.

La sociedad coral «El Lliri» cuidará del canto del oficio y del trisagio.

—Han sido recibidos por el señor gobernador civil, al cual han visitado para felicitarle por su actuación en la pasada huelga revolucionaria y tratar de diversos asuntos de la población, los señores alcalde, juez y cura párroco de ésta.—C.

## MATADEPERA

Ha transcurrido la fiesta mayor con la más completa tranquilidad, en medio de una animación extraordinaria.

Las funciones religiosas resultaron muy espléndidas, y las profanas, en todos sus actos, muy lucidas y concurrencias, sobresaliendo el concierto benéfico, en el que tanto se distinguió e «Esbart Dansaire» de Sabadell, quien se adjudicó prolongados aplausos del numeroso público.

Obtuvieron un éxito rotundo los partidos de fútbol, en los que se disputaron dos magníficas copas, quedando vencedor de ambas el equipo local.

No es de recordar, como este año, el movimiento inesperado de forasteros y el tránsito continuo de autos, que hacían intransitables nuestras calles, llegando a cada momento atestados de pasajeros los automóviles y autobuses de Tarrasa y Sabadell.

—El adorno que ofrece la población con la construcción total de aceras, le dan un alto relieve que ha sido muy comentado por los visitantes, aplaudiendo la labor inmejorable que con las mismas ha hecho nuestro Ayuntamiento.

—Ha llovido, beneficiando la vendimia, presentándose la cosecha muy regular y de buena calidad.

Tras larga y penosa enfermedad, ha entrado en período de franco convalecencia el Sr. don Juan Grané Porta. Lo celebramos.—C.

## LLINAS DEL VALLÉS

Ha terminado la fiesta mayor con bastante animación, no obstante el tiempo inseguro que constantemente presagiaba tormenta.

El día 8, y de regreso de San Celoni, el presidente de la Generalidad de Cataluña don Francisco Maciá y el consejero señor Serra y Moret, estuvieron unos momentos en esta villa. Desde el balcón del Ayuntamiento dirigieron la palabra al público, siendo extraordinariamente aplaudidos.

En los entoldados de las plazas de F. Maciá y de Caritg, se batieron los consabidos bailes de ramos y de obsequios, y sendas audiciones de sardanas, por la notable cobbler orquesta La Principal, de Tarrasa y la modernísima orquestina «The Catalonia Jazz», de Barcelona, que dirige el maestro Carcellé. Todas fueron muy aplaudidas.—Bruguera.

## VILASAR DE MAR

Ha despertado expectación el espectáculo que se prepara en Vilasar de Mar para el próximo viernes día 19.

«Vilassar Revue 1931» es una revista de marcado corte inglés, influenciado por la manera catalana.

No es una «machine» recargada, sino una serie de bien hilvanados cuadros llenos de vivacidad y ritmo, en los que predomina el buen gusto.

Los títulos de los cuadros dan una idea de lo que constituye la revista.

Contribuye a hacer aumentar el favorable ambiente que precede a esta revista, las bellísimas «girls» que forman parte del competente cuerpo de baile.

El vestuario original, los decorados trazados según las normas modernas teorías cinematográficas y la excelente calidad de los afortunados intérpretes, hacen que a los organizadores afluyan ya infinidad de felicitaciones. Se prevee un éxito imponente.

Por si eso fuera poco tiene una música apropiadísima. El joven maestro Roberto (Vicente), ha escrito una partitura de verdadera música de jazz, algunos fragmentos de la cual han sido adquiridos ya en exclusiva y editados por una célebre casa francesa de artículos de cocina.

Todo hace esperar que «Bilassar Revue 1931» conseguirá lograr un éxito superior al ya logrado por la revista de 1929. Sólo cabe esperar que el éxito estruendoso no ahuyente la pesca, que es una de las riquezas más preciadas de la localidad.

## TREMP

El acontecimiento de la semana ha sido el festival organizado por la Sociedad Riegos y Fuerzas del Ebro para solemnizar la terminación de la obra que en unos cuantos meses ha construído, con prodigiosa actividad, aprovechando las aguas de la presa que vierte al Noguera en las inmediaciones del puente de Tremp. Dará fuerza a una nueva central, ya levantada, en el término de San Cerni a las márgenes del barranco de Recludá. La plaza final de dicho canal antes de verter allí las aguas, se convirtió en un espacioso salón, improvisando un teatro, con simulacro de una corrida de toros, hermosa colección de fuegos artificiales, colección de guitarristas y con unísono orquesta se improvisó animado baile du-

rante cuyos intermedios se sirvieron toda clase de hambres con más de un centenar de platos servidos en mesas de improvisado restaurante. Tremp, Talarru, Vilamitjana, Gabet, Pomagrada, San Cerni y Llimiana respondieron a la invitación aceptando los carruajes de la compañía que desde el anochecer hasta la madrugada hacían continuos viajes en los ocho kilómetros del trayecto por la carretera limitrofe al canal. Fué director de la fiesta el jefe de los trabajos mister Tingle que, según los asistentes, hizo cuanto le fué dable para que los invitados a la fiesta, que se contaban por miles, conservaran perdurable recuerdo de este improvisado festival.

—Estamos en vísperas de nuestra fiesta mayor que este año ofrece ser muy concurrida.—Corresponsal.

## TORRELLAS DE LLOBREGAT

En toda esta comarca, tant centre el vecindario como entre la numerosa colonia veraniega, se siguieron con verdadero interés los tristes y bochornosos sucesos de estos días de esa capital y se comentó entusiasta y elogiosamente la valiente y acertada nota del día publicada por «La Vanguardia» el día 5 del actual bajo el título de «Cataluña indefensa», aplaudiendo a ese diario por su entereza, digna de imitación que tanto puede contribuir a la necesidad apremiante de levantar el espíritu ciudadano contra la vergonzosa situación actual.

—Comienza en este pueblo y comarca a decaer la temporada veraniega, que este año se ha visto sumamente animada.

—La nota preferente de estos días viene siendo la de la apertura de la caza, con la que, sobre todo el día 1, se vió esta comarca sumamente concurrida de cazadores, tanto venidos de esa y otros puntos, como de los aquí residentes o veraneantes, con los que se organizaron numerosas collas que hicieron un abundante acopio de piezas. La más sensacional de las batidas fué la organizada por don Juan Blanch, alto funcionario de ese Banco de Vizcaya y veraneante aquí con su familia en sus posesiones de este pueblo, y que en unión del señor Archavaleta, director del citado Banco y de otros distinguidos sportsmans, salieron en arriesgada excursión nocturna de caza mayor, cobrando entre otras varias importantes piezas un enorme jabalí de unos doscientos kilos de peso y dos terribles lobos.

—Se hacen ya los preparativos para la próxima vendimia, que promete ser muy abundante con las benéficas lluvias de estos días, como ha sido este año la cosecha de fruta en general.—C. Romeu.

## LA ATMETLLA DEL VALLÉS

Ha sido ratificado el nombramiento de maestra nacional de la escuela de niñas de este pueblo, a favor de doña Concepción Sagrera Riera, excedente del escalafón del primer turno.

Dicha señora maestra ha tomado posesión del cargo el día primero de este mes, habiéndose, con esta ocasión, visitado el local escuela y la casa particular que les destina el Ayuntamiento.

—Del ministerio de Instrucción pública, Dirección general de Primera enseñanza, se han recibido doce mesas bipersonales con destino por mitad a las escuelas de niñas y de niños de esta población.

—Persiste tenazmente la sequía y es inminente el peligro de la pérdida o aminoración notable de toda cosecha; a agudizar dichos efectos viene el desusado viento Poiente, que sopla insistentemente todos los días.

—En la «Gaceta de Madrid» del día primero del actual mes aparece nuevamente la convocatoria para la provisión del cargo de cartero de esta población, por no haber tomado posesión la persona nombrada en el primer concurso convocado.

—Con gran actividad continúan las construcciones de varios chalets y casas que vienen a aumentar notablemente el censo de habitaciones. Son dignas de mención, por el gusto de su ejecución, las de los señores Antonio Juan, Antonio Bernadés, de esa, y las de los vecinos señores José Grané, Enrique Flaquer y Jaime Soler.

De haber mayor facilidad para la adquisición de terrenos seguirían las construcciones de viviendas en gran escala, pues, año tras año, cuantos conocen la benignidad de nuestro clima, pasan apuros para poder disponer de viviendas adecuadas para la época veraniega.

Uno de los conflictos que parece tendrá prontamente solución adecuada, es el del agua, por venirse trabajando en la creación de un nuevo manantial que se destinará al público consumo.—C.

## ALMOSTER

Han regresado de Barcelona don José Fort y la señorita Margarita Grau, alumnos que han sido del curso de verano.

—Las muchachas asistieron el domingo al baile que se celebró en la sociedad Ateneo Agrícola, que resultó muy animado.

—Por medio de pregón se convocó a reunión a los acreedores del Banco de Reus.—Grau.

## TOSSA DE MAR

Para la temporada de invierno el cine Ateneo ha abierto sus puertas al público, representándose las películas «Centizas de odio», «La medalla del boy-scout» y «Los recién casados».

—El partido de fútbol celebrado en ésta entre los equipos U. E. de Tossa y C. D. Rutllech, de Gerona, resultó vencedor el tossense por 5 goals a 1.—C.

## BERGA

A las 12'40 del miércoles pasaron por esta ciudad los corredores de la «Vuelta a Cataluña», siendo presenciado por numeroso público. Ganó la primera prueba el corredor Vicente Cebriá Ferrer, ex campeón de Barcelona.

—Con toda solemnidad se celebró el martes la fiesta de la gala en el Santuario de Queralt. No obstante haber llovido casi todo el día, acudieron numerosas familias de ésta.

—En el campo del Matajero jugaron un partido de fútbol el S. C. Granollers (Rapts) y el C. d'Esports de Berga, venciendo los primeros por dos goals a uno.

—El empresario del cine Bergadà señor Balasch está procediendo a la instalación del equipo para cine sonoro, que probablemente se inaugurará el próximo domingo.

—La junta del Santuario de Queralt, nos dice que desde estas columnas expresemos su agradecimiento a todos cuantos contribuyeron con su entusiasta cooperación a la extinción del violento incendio que se inició el día 5 en el bosque del mismo, del cual dimos cuenta a nuestros lectores.

—Se ha inaugurado en el grupo escolar una interesante exposición de pinturas de don Prudencio Bertrana, con bellos paisajes de nuestra ciudad.—R. Font.